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ATA N'1544n020

SESSÃO PLENIIRIA ORDINÁRIA

4. SESSÃO LEGISIATIVA, 13C IEGISIATURA, 56" ANO DE EMANCIPAÇÃO.

Aos 20 (vinte) dias do mês de julho de 2020 (dois mil e vinte) as 19h30min minutos,
nas dependências da Câmara Municipal, em sessão plenária ordinária e sob a
presidência da vereadora Débora Paula Nava Ogliari reuniu-se o Legislativo
Municipai de Jacutinga, com a presença dos seguintes vercadores: Amauri Busnello,
Clarice Boeira Coghetto, Darci José De Ré, Jaime Tortelli, Marcio Sommer,
Maximino Lorenzetti e Ronaldo Bordin. Regisüa-se a presençâ do Presidente do PDT
e suplente de vereador Claudemir Dolizette Degregori. Trabalhos abertos pela Seúora
Presidente que solicita ao Primeiro Secretário a leitura de um trecho bíblico. Entra em
tramitação nessa Casa Legislativa o Projeto Legislativo n" 06/2020, de 29 de junho de
2020, que Cria o Programa "Empresa amiga da escola", no município de Jacutinga, de
protocolo n" 3429/2020; Projeto de Lei 3362/2020, de 16 de julho de 2020, que
"Dispõe sobre a abertura de crédito especial e da outras providências" de protocolo no

343812020. Aberto o Pequeno Expediente: 1) Em discussão a ata no 154312020,

referente à sessão plenií'ria do dia 06 (seis) de julho de 2020 (dois mil e vinte). Sem

adendos ou ressalvas a ata é aprovada pela unanimidade dos vereadores. 2) LeituÍa do
oficio de n' 0912020 enviado pelo Presidente do RPPS do Município. 3) Leitura do
Pedido de lnforrnação de protocolo n" 343712020, de iniciativa dos Vereadores Clarice
Boeira Coghetto, Jaime Tortelli, Marcio Sommer e Maximino Lorenzetti, o pedido foi
deferido pela Presidência e enca-iúado ao Executivo para providências. 4)
Requerimento verbal de iniciativa do líder de govemo Vereador Avelino Ricardo
Menegaz onde solicita üamitação em regime de urgência urgentíssima do Projeto

336212020 " Que dispõe sobre a abertura de credito especial e dií outras providências".

Em discussão, ninguém manifestou-se, em votação o requerimento é aprovado pela

unanimidade dos vereadores. Esgotada a matéria do Pequeno Expediente. Aberto o

Grande expediente: 1) Leitura da Ordem do dia, em discussão ninguém manifestou-se,

em votação foi aprovada pela unanimidade dos Vereadores. 2) Envio do Projeto

3362/2020 para a Comissão de Justiça e Redação e para a Comissão de Orçamento

Finanças e Tributação para análise e emissão de pareceres. 3) Leitura do Projeto de Lei
n' 3360/2020 " Que altera a Lei Municipal n" 2726/2020, que institui programa de

parceria entre o Poder Executivo e a comunidade para realizar obras de

pavimentação/asfalto". O projeto estava na Comissão de Justiça e Redaçâo, o rclator
Vereador Jaime Tortelli fez a leitura da ata n" 27, sendo o parecer favorável. Projeto

em discussão, ninguém manifestou-se, em votação, aprovado por unanimidade.

APROVADO
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Conforme acordo de bancadas ficou definido que os Projetos Legislativos de n" 02, 03

e 04, serão lidos e discutido em bloco, a votação se dará em caráter individual. 4)
Leitura do Projeto de Lei Legislativo n" O2/2O2O, que Fixa os subsídios do Prefeito(a)
e Vice-Prefeito(a) para a Legislatura 202112024 e dá outras providências, em
conformidade com o lnciso V do Art. 29 e Inciso X do Art. 37 da Constituição
Federal, Art. 11 da Constituição Estadual e Art. 31, VIII, da Lei Orgânica do
Município de Jacutinga/RS. 5) Leitura do Projeto de Lei Legislativo no 03/2020, que

Fixa os subsídios dos(das) Secretirios(as) para a Legislatura 202112024 e dá outras
providências, em conformidade com o Inciso V do Art.29 e Inciso X do Art.37 da

Constituição Federal, Art. 11 da Constituição Estadual e Art. 31, V[I, da Lei Orgânica

do Município de Jacutinga,/RS. 6) Leitura do Projeto de Lei Legislativo n'0412020,
que Fixa os subsídios dos(as) Vereadores(as) e do(a) Presidente da Câmara e &í outras
providências, em conformidade com o Inciso VI do Art.29, Art.29 A e Inciso X do

Art. 37 , da Constituição Federal, Art. 1 1 da Constituição Estadual e AÍ. 3 1, VIII, da
Lei Orgânica do Município de Jacutinga./RS. Após referidas leituras em sequência,

tendo em vista os projetos tÍatarem da mesma matéri4 seguiu-se com a leitura dos

pareceÍes da Comissão de Constituição, Justiça e Redação referente às proposições

acima mencionadâs, atas de n' 28, 29 e 30, que foram no sentido da

constitucionalidade, iegalidade e regimentalidade, favorável a tramitação das mesmas.

Os projetos foram colocados em discussão. Houveram manifestações. Vereador
Ronaldo cumprimenta a presidente, vereadores, servidores e presentes, menciona:
*Entendo que a vedação dos aumentos pÍevistos na Lei Complementar no 173/2020

tratam de uma contrapartida que o govemo federal exigiu a partir do envio de verbas e

recursos do COVID, essa medida se faz necessiíria para fins de ajustes fiscais e
redução dos gastos públicos e automaticamente o primeiro coúe de gâstos é vedar os

aumentos do funcionalismo". Manifestou indignação e contrariedade quanto a LC
abranger os funcioniáÍios da saúde que em momento algum tiveram um auxílio ou
gratificação durante essa pandemia, sendo que são a linha de frente no enfÍentamento

ao COVID, citou que pelo que tem lido sobre o assunto, apenas foi aprovado uma

"espécie de seguro de vida ' aos funcioniírios da saúde em caso de Íicarem inoperantes

na função ou caso de morte por COVID-l9 no valor de R$ 50.000,00 (cinqüenta mil
reais). Valor que entende ser irrisório e indignante frente ao trabalho que

desempeúam e a perda que uma vida representa. Ressaltou que entende que os

funcioná:ios da saúde no geral a nível municipal, estadual e federal deveriam ficar de

fora do teor da Lei Complementar tendo seu aumento garantido. Palawa a disposição.

Vereador Busnello cumprimenta a Presidênci4 vereadores, servidores e presentes,

comeúou sobre o salário de Secretrírio e o comparou com o valor recebido pelos

Vereadores, afirmou que não acha prudente um aumento agora durante a pandemi4
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mas que um ajuste deveria ser estudado, visto que os valores dos descontos

obrigatórios são altos, a função é de extrema importância, os problemas são muitos a

demanda de trabalho é grande, faz referência para que isso seja revisto no futuro.
Ninguém mais se manifestou. 7) Em votação o Projeto de Lei Legislativo n" 02/2020,
que Fixa os súsídios do Prefeito(a) e Vice-Prefeito(a) para a Legislatura 202112024 e

dá outras providências, em conformidade com o lnciso V do ArL 29 e Inciso X do Art.
37 da Constituição Federal, Art. 11 da Constituiçâo Estadual e Art. 31, VIII, da Lei
Orgânica do Município de Jacutinga/RS, aprovado pela uüanimidade. 8) Em Votação
o Projeto de Lei Legislativo n' 0312020, que Fixa os subsídios dos(das) Secretrírios(as)

para a Legislatura 202112024 e dá outras pÍovidências, em conformidâde com o Inciso
V do Art. 29 e Inciso X do ArL 37 da Constituição Federal, Art. 11 da Constituição
Estadual e Art. 31, YIII, da Lei Orgânica do Mrmicípio de Jacutinga,/RS. Aprovado
por unanimidade. 9) Em votação o Projeto de Lei Legislativo n" 0412020, que Fixa os

subsídios dos(as) Vereadores(as) e do(a) Presidente da Câmara e dá outras
providências, em confonnidade com o Inciso VI do Art. 29, Art.29 A e Inciso X do

Iirt. 37 , da Constituição Federal, fut. 1 1 dâ Constituição Estadual e AÍ. 3 l, VIII, dâ

Lei Orgânica do Município de JacutingalRS. Aprovado por unanimidade. l0) Leitura
do Projeto Legislativo n" 0512020, de 29 de juúo de 2020, iniciativa do Vereador
Ronaldo Bordin, que cria o Programa Educativo" Pequeno Agricultor Sustentiível" nas

escolas da Zona Rural e da outras providências . O projeto estava na Comissão de

Justiça e Redação, o relator Jaime Tortelli fez a leitura da ata no 31, sendo o paÍecer

favorável. Projeto em discussão. Vereador Ronaldo solicita a palawa agradece o apoio
que teve na elaboração do projeto" como incentivador o Sr. Cladi Bonatti e também a

assessora Susan Rigo que formulou a idéia e a ajustou no texto de lei, adequando o
projeto a nossa realidade, Menciona que esse programa já é executado em outros

municípios e trouxe a proposta para apreciação do plenrírio, pois houveram pontos

positivos com essa iniciativ4 principalmente na questão educativa e também a fixação

desse pequeno agricultor familim na sua propriedade, o que é uma dificuldade
atualmente, embora nossa cidade teoha a economia baseada no setor primrário. Cita
alguns exemplos positivos da fixação do jovem no campo, como a propriedade do Sr.

Lori Marchetto que emprega a farnília toda no meio rural, uma forma de fazer o jovem

'lomar gosto" pela agricultura familiar. Ressalta que outro ponto importante é a escola

dm esse suporte, enteade ser o melhor caminho para embutir essa idéia na formaçâo do

aluno, da crianç4 do jovem, destacando a impoúância de produzir, manter a
propriedade rural, dar uma estrutura ao pequeno agricultor de forma sustenüível
(respeitando a natureza), para que ele possa se gerir no futuro. Cita "Tenho certeza que

esse projeto vai ser visto com bons olhos pela administração municipal e com a
implantação do programa colheremos bons frutos no futuro"; nada mais. Com a
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palavra o Vereador Darci, cumprimentou os presentes e destacou a importância desse

Fojeto, salientou que embora o programa seja mais voltado as escolas do meio rural,
poderia também abranger a educação urban4 afinal todos temos vínculos com o meio
rural, mesmo morando na cidade, pois nada mais somos que frutos do êxodo,

menciona que ainda hoje vemos pesso.rs que patrocinam a agricultura de forma
pejorativa, descrevendo como um trabalho ruim, uma profissão sem futuro, afirma
que: "Infelizmente se uma criança ouve uma conversa descabida dessas jamais se

motivará a se manter no meio ruÍal, hoje em dia a agricultura é um importante setor,

excelente fonte de renda e qualidade de vid4 temos uma ampla capacidade tecnológica
que somada a outros recursos diminuem a penosidade do trabalho". Falando em novas

iniciativas, iembrou um detalhe que leu nas redes sociais, citou: "Depois do inicio da

pandemia, as pessoas estão mais ociosas ou com mais tempo em casa eu diria, as

hortas domésticas tiveram um aumento de mais de 40070 e percebeu-se que as pessoas

estão se preocupando em produziÍ alimentos mais saudáveis, cultivando produtos de

qualidade, muitas dessas, perguntam o que aplicar nas hortaliças, como fazer controle
de pragas, detalhes de quem não tem experiência no setor, questionam se há alguém da

ráLrea que possa informar e auxiliar com pareceres técnicos no auxilio dessa nova

geração de produtores domésticos e produtores agro ecológicos. É preciso embutir nos

jovens e crianças a idéia que é possível sim ganhar dinheiro no meio rural, e que a

agricultura é uma profissão nobre que leva alimentos a mesa de todos nós"; nada mais.

Com a palavra o Vereador Busnelo, parabenizou o Vereador Ronaldo e disse que

enquanto Secretiirio tentou fazer ao máximo obras que incentivassem a produção rural,
(Como exemplo cita a propriedade do Bressan e Marchetto) apoiando com escavação e

britagem, rcalizaram serviços direcionados a bacia leiteir4 pocilgas e aviÍírios. As

Secretarias de Obras e Agricultura (com acompaúÉImento e vistoria da Emater na

execução de alguns serviços) buscaram parcerias e apoio para melhoramento em todo

setor primrário. Nesse período foram feitas abertura de estradas e açudes pra irrigação.
Ressalta que não foi possível atender a todas as solicitações de abertura e reformas de

açudes, mencionou que: "Seria um sonho conseguir atender a todos para que cada

produtor tivesse uma açude em sua propriedade, pma criar seus peixes, ou irrigar,

recomendo que no próximo mandato, no parque de máqúnas se tenha uma

retroescavadeira hidráulica com lança estendida para realizat as reformas de açudes,

destinada apenas para esse serviço, assim a longo pÍazo se atenderia a necessidade de

todas as propriedades do mrmicípio"; nada mais. PalalTa a disposição. Vereador

fucardo solicita, cumprimenta a Presidência, vereadores, servidores e demais

presentes, parabenizou a iniciativa do Vereador Ronaldo, citou: "Esse projeto vêem de

encontÍo as todas as ações feitas pelo executivo em relação à agricultur4 a base da

educação é na escola com os pais acompaúando e dando incentivo aos alunos, a
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maioria dos alunos são filhos de agricultor ou com algum antepassado na agricultura";
Lembrou da fala do Vereador Darci quanto as pessoas que est€lo fazendo suas hortas,
mencionou que 'âquele que inicia com uma hortinha em casa, se incentivado pelo
poder público pode ter no futuro algum negócio promissor, não só na produgão de

orgânicos mas na agricultura em geral, cito como exemplo a minha família, que

embora grande, apenas eu permanecei no campo, destaco a importância dos pais,

escola e poder público incentivar a criança e o jovem o agricultor criando condições
para fixação na agricultura, pois poucos permanecem no campo acabam se

desmotivando e vendendo suas propriedades"; Disponibilizou-se a ajudar caso

necessitem de auxílio na execução desse program4 nada mais. Palavra a disposição.

Ninguém mais se manifestou. Com a palawa a Presidente, parabenizou o Vereador
Ronaldo, destacou a importâorcia e excelência do projeto que tmrbém visa qualidade

de vida no meio rural, citou: "esse projeto também trata da conservação do solo e

fontes d'águ4 sabemos que em várias propriedades não existem mais fontes naturais,

muitas foram drenadas e a maioria se utiliza de poços artesianos, sabemos a

impoúáncia de preservarmos o meio ambiente e também do uso adequado dos

agrotóxicos, sem dúvidas essa iniciativa será de grande valia". 11) Em votaçâo o
Projeto Legislativo n" 05/2020, de 29 de junho de 2O2O,iniciativa do Vereador
Ronaldo Bordin, que cria o Prograrra Educativo" Pequeno Agricultor Sustentável" nas

escolas da Zona Rural e da outras providências. Aprovado por unanimidade. 12)

Leitura do Projeto de Lei 3362/2020, de 16 de júho de 2020, que "Dispões sobre a

abertura de cr&ito especial e da outras providências". O projeto estava na Comissâo

de Justiça e Redação, o relator Vereador Jaime fez a leitura da ata no 32, sendo o
parecer favorável. Projeto na Comissão de Orçamento Finanças e Tributação, o relator

Vereador Ncardo fez a leitura da ata no 26 sendo o parecer favorável, sem emendas ou

ressalvas. Presidente destacou a importância do projeto e agradeceu a compreensão

dos colegas quando solicitou que a materia entrasse em tramitação, smbora

extemporâne4 teve a aceitação de todos os colegas vereadores, nada mais. 13) Em
votação o Projeto de Lei 336212020, de 16 de julho de 202O, qte "Dispões sobre a

aberhna de crédito especial e da outras providências". Aprovado pela unanimidade.

14) Encenado o Grande Expediente. 15) Aberto cinco minutos para esclarecimentos

pessoais. Palalra a disposição dos Vereadores. Vereador Darci solicita, faz um

agradecimento publicamente ao Vereador Suplente Claudemir Degregori, pelo belo

trabalho desenvolvido e pelas vrárias proposições através de indicações e sugestões de

melhorias no peúodo que ocupou a suâ vaga. Quanto à campanha contra a COVID-19,
menciona "A cada dia que passa percebe-se o aumetrto dos casos e nossa realidade não

seria diferente, afinal Jacutinga nâo é uma ilha para estarmos completamente isolados,

hoje somamos 23 positivados e esse crescimento tem contexto nacional e mundial,
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destaco a importância desse projeto e da aprovaçâo ser em regime de urgência pois a
matéria contempla verbas da federação que serâo destinadas justamente para dar mais

suporte financeiro as equipes de saúde, paÍa que possam desenvolver seu trabalho com
maior qualidade e segurança, buscando a cada dia negativar os efeitos desse vírus";
Nesse sentido também parabenizou a todos os servidores da Secretaria da saúde,

mencionou a referência do Ver Ronaldo a LC, onde reafirmou que o texto de lei não

deveria contemplar os servidores da iárea da saúde e destacou a importância desse

grupo técnico. Solicitou que os vereadores, por serem líderes e formadores de opinião,

devem trabalhar na conscientização e prevenção da COVID, embora a informação

acerca do assunto seja maciça e todos saibam quais são os protocolos de proteção, é

sempre importante reforçar na família e no ciclo de amizade, nada mais. Palavra a

disposição. Vereador Ronaldo solicita destaca a pÍesença do presidente do PDT e

vereador suplente Claudemir Degregori. Quanto à questão COVID-l9, cita
"Parabenizo a Administração Municipal, a Secretaria da saúde, na pessoa da secretríria

Valdirene, os servidores que atuam na equipe, pelo trabalho que fazem e não medem

esforços paÍa conter os efeitos da pandemia em nosso município. Menciona a falta de

consciência das pessoÍrs o que levou o prefeito a ter que tomar medidas mais rígidas no

contÍole de circulação de pessoas na cidade. Cita: "Estive em Paulo Bento no final de

semana e quando passei pela Avenida notei que a praça estava chei4 cerca de 40

pessoas aglomeradas, todos sem máscara, crianças brincando e os adultos tomando

chimarrão o que demonstra claramente a ignorância das pessoas frente a um problema

sério que é uma pandemia, destaco também a falta de empatia das pessoas de se

colocar no lugar de quem tem uma comorbidade. Conhecemos os problemas que

afetam a questão da pandemia não ú os problemas fisico que antevêem a

contaminação, mas também todos os demais efeitos que isso gera, seja no aspecto

econômico, ou social, conforme as pessoas não colaboram com esse isolamento

preventivo isso vai se perpetuando na cidade e o movimento da contaminação

aumenta, daqui a pouco os municípios vão ter que instaurar bandeira preta ou seja os

efeitos vão ser de lockdown e não é o que a gente quer, não é isso que o comércio

espera, é preocupante mas ainda se vê resistência de uma parcela do próprio comércio

em usar os EPI'S, andando pela rua sem máscara, não respeitando o decreto".

Parabeniza a coragem da Administração Municipal, na pessoa do prefeito em fazer um

decreto que proíbe a circulação de pessoas acima de 65 anos, a não ser que seja

comprovada a necessidade, faixa etrâria que não respeitava o isolamento e também

instituir o toque de recolher as 21h. Cita: "Se uma pequena parte da população não tem

a consciência cabe o Poder Executivo tomar as medidas para preservar a vida de todos

inclusive dessas pessoas que não tem a consciência da gravidade da situação que

enfrentamos". Lembrou que quanto ao projeto de sua inciativa esqueceu de mencionar
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sobre a importância das parcerias. Cita: "Não posso deixar de destacar a importância
de parcerias como a Emater, empresas privadas e poder público. A Administração esta

sendo um ploriferador dessas iniciativas de fixação do agricultor na propriedade, um
ex forte são agroindústrias, fazendo que a família trabalhe no meio rural, isso gera

renda e melhores condições de vida e pra comunidade gera emprego. Tenho lido múto
e afirmo que a próxima pandemia será a fome, fruto do desemprego, fruto dessa

incoerência de alguns govemos e também de certas pessoas que insistem em não

colaborar com os gestores que pedem a conscientização em um momento desses".

Solicita aos vereadores que propuseram o Pedido de Informação que explanassem os

motivos do requerimento. Nada mais. Palavra a disposição. Ninguém mas se

Presidente faz um discurso breve e agradece as servidoÍas Roberta,

terem organizado a sessão ordinári4 convoca para a próxima

dia 03 de agosto de 2020. Declara encerrada a sessão. Plenário

20 dejulho de 2020.

Presidente

DEMAIS VEREADORES

"."%r---


